
 

 COMMENT LES RECONNAITRE? EXEMPLES DE MOTS 

NOM COMMUN 

 2 formes 

 le genre (masc., fém., neutre) 

 pas de majuscule 

rosa, -ae, f. 
dominus, -i, m. 
consul, -ulis, m. 
corpus, -oris, n. 
manus, -us, f. 
dies, diei, m. 

NOM PROPRE 

 2 formes 

 le genre (masc., fém., neutre) 

 majuscule 

Romulus, -i, m. 
Tarquinius, -ii, m. 
Brutus, -i, m. 
Caesar, Caesaris, m. 
Augustus, -i, m. 
Venus, Veneris, f. 

ADJECTIF QUALIFICATIF 

 2 ou 3 formes 

 souvent terminé par  

    -us, -a, -um ou -is, -e 

bonus, -a, -um 
pulcher, -chra, -chrum 
liber, -era, -erum 
omnis, -e 
prudens, -ntis 
atrox, atrocis 

VERBE 

 4 ou 5 formes (parfois 3) 

 1ère forme souvent  

    terminée par -o 

amo, -as, -are, -avi, -atum 
moneo, -es, -ere, monui, monitum 
mitto, -is, -ere, misi, missum 
audio, -is, -ere, -ivi, -itum 
sum, es, esse, fui, - 
fero, fers, ferre, tuli, latum 

PRONOM 

 3 ou 4 formes 

 remplacer un nom 

    ____________________________________ 

qui, quae, quod 
is, ea, id 
hic, haec, hoc 
unus, -a, -um 
ego, me, mei, mihi 
noster, nostra, nostrum 

DETERMINANT 

 3 formes 

 accompagne le nom 

    ____________________________________ 

meus, -a, -um 
hic, haec, hoc 
uter, utra, utrum 
unus, -a, -um 
primus, -a, -um 
iste, ista, istud 

 

 COMMENT LES RECONNAITRE? EXEMPLES DE MOTS 

PREPOSITION 

 1 seule forme 

 “prép.” 

 avec “......” 

ad, prép. avec l’acc. 
adversus, prép. [avec acc.] 
ante, prép. avec acc. 
apud, prép. avec acc. 
contra, prép. avec acc. 
erga, prép. avec acc. 
per, prép. avec acc. 

ADVERBE 

 1 seule forme 

 “adv.” 

 accompagne le verbe 

non, adv. de nég. 
haud, adv. [nég. d’un mot] 
cras, adv. 
hodie, adv. 
tantum, advt. 
dehinc, adv. 
leviter, adv. 

INTERJECTION 

 1 seule forme 

 “interj.” 

 exprime une réaction 

eho, interj. [pour appeler, avertir] 
euge, interj. 
proh, interj. 
heu, interj. 

CONJONCTION DE  
COORDINATION 

 1 seule forme 

 “conj.” 

 sert à relier 

sed, conj. 
verum, conj. 
at, conj. de coord. 
ergo, conj. de coordination 
aut, conj. 
etiam, conj. 
et, conj. de coord. 

CONJONCTION DE  
SUBORDINATION 

 1 seule forme 

 “conj.” 

 avec “......” 

ubi [emploi comme conj.] 
ut, avec ind. [sens temporel] 
cum [sens temporel avec indic.] 
quando [conj. avec indic. temporel] 
antequam [conj. avec indic. ou subj.] 
dum, conj. [avec indic. ou subj.] 

 

Tableau 1 ● Les natures de mots variables Tableau 2 ● Les natures de mots invariables 


